

# INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 6 de julio de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** La Jornada, Crónica, Reforma, 24 Horas, La Razón, Reporte Índigo.

#### México envía médicos a Chile para atender virus respiratorio/La Jornada, Crónica, Reforma

México envió a Chile a un equipo médico conformado por especialistas de la Secretaría de Salud y de la Secretaría de Marina, con el fin de apoyar en el combate del brote de virus respiratorio sincitial, que afecta principalmente a menores de edad en ese país. El titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer Varela, firmó la carta de confirmación para enviar a esta misión mexicana, la cual partió ayer a las 3:30 de la madrugada.

## Por NOM's, López-Gatell es citado por diputados/24 Horas

El presidente de la Comisión de Salud en San Lázaro, Emmanuel Reyes (Morena), consideró que la próxima semana el órgano legislativo que preside pueda reunirse con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, para que explique la decisión de cancelar 33 Normas Oficiales Mexicanas relacionadas con servicios de salud. Aseguró que el funcionario está en plena disposición para acudir a la Cámara de Diputados y los legisladores se encuentran atentos a ser convocados la reunión. El morenista indicó que el formato de la mesa de trabajo será presencial, habrá dos rondas de participaciones por parte de las fracciones parlamentarias, el funcionario dará un mensaje inicial de 20 minutos, tendrá la oportunidad de responder preguntas y realizará un mensaje de cierre.

#### "Florece" plaguicida ilegal/Reforma

El valor de los plaguicidas ilegales rebasó los 300 millones de dólares, al sumar 100 millones entre 2020 y 2022, de acuerdo con datos de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos. Para Luis Eduardo González, presidente del organismo, a partir de la restricción al glifosato, que es de los herbicidas más conocidos y de menor costo para el control de plagas, serán los producto res de menor tamaño quienes queden más susceptibles al empleo de sustancias ilegales...Para el organismo, el crecimiento del valor del mercado de plaguicidas irregulares refleja la desatención del Gobierno para supervisar y regular los productos que se emplean en el campo, pues si bien es compleja la regulación para la producción de pesticidas, agroquímicos y herbicidas, a cargo de organismos como Cofepris, del Senasica y la Semarnat, las medidas no se aplican...Así como no tener realmente las sustancias que se indican, hacer entregas a domicilio o tener números de registros que no coinciden con la trazabilidad que exige la Cofepris. González señaló que las políticas de regulación en materia de plaguicidas deben contar con evidencia científica para cuidar la salud del agricultor.

# Descubren pista genética sobre la gravedad de la esclerosis múltiple/La Razón

Científicos de 70 instituciones de diferentes países, liderados por el experto argentino Sergio Baranzini, quien trabaja en la Universidad de San Francisco, en los Estados Unidos, y Stephen Sawcer, de la Universidad de Cambridge, en el Reino Unido, llevaron a cabo un estudio que les permitió concluir que la gravedad de la esclerosis múltiple está relacionada con los genes DYSF y ZNF638. Inicialmente examinaron más de siete millones de variantes genéticas y detectaron una que se encuentra asociada a una progresión más rápida de la enfermedad; la variante se sitúa entre dos genes sin relación previa con el trastorno; el primero interviene en la reparación de las células dañadas y el segundo ayuda a controlar las infecciones virales, pero la proximidad de la variante a estos genes sugiere que pueden estar implicados en la progresión de la

esclerosis múltiple, ya que la resistencia y la reparación en el sistema nervioso determinan el curso de la progresión de la enfermedad. Desde el punto de vista de la genética, es la primera vez que se detecta una asociación con severidad.

# Medirá el Inegi la salud financiera de los mexicanos/La Jornada

Desde el segundo semestre del año, el Inegi comenzará a medir la salud financiera de los hogares en México, a fin de conocer y entender qué tan grave puede ser el estrés que tienen las personas por las complicaciones para usar sus recursos. Estamos listos para el segundo semestre, vamos a realizar la Encuesta Nacional de Salud Pública con el Inegi. Vamos a tener los resultados en el primer trimestre de 2024, cuál es la salud financiera de los mexicanos, explicó Óscar Rosado Jiménez, presidente de la Condusef. El estrés financiero está dañando, pegando, a la vida cotidiana de las y los mexicanos. Es una epidemia silenciosa y sigilosa. El COVID está en fase de revisión, el estrés financiero creció y ahí sigue. El problema es que tenemos que ubicarlo y ponerle nombre, manifestó el titular de la Condusef.

# Arden latinoamericanos en sus empleos/Reporte Índigo

La irritabilidad, el agotamiento extremo, los episodios depresivos y el dolor corporal producto de largas y extenuantes jornadas de trabajo son algunos de los síntomas provocados por el burnout y en Latinoamérica, una de cada 10 afirma presentar estas señales del síndrome de estrés laboral crónico, de acuerdo al informe Burnout laboral: ¿"Cómo prevenir un incendio en las organizaciones"? Según el estudio elaborado por la plataforma Buk, 57% de las personas que laboran en México, Chile, Colombia y Perú carecen de una conexión emocional o motivación adicional con el trabajo que desempeñan, lo que se ve reflejado en más casos de trabajadores con afecciones mentales y físicas en la región, como ya lo ha advertido la OCDE.

# "Islas de calor" aumentan temperatura/Reporte Índigo

A las altas temperaturas registradas durante los últimos días en la Zona Metropolitana de Monterrey (ZMM) se suma un elemento más: "islas de calor" que contribuyen a percibir una mayor sensación térmica. En empresas, centros comerciales, casas de la ZMM y ciertos sectores de la periferia, se reportan altas concentraciones de calor, a comparación de zonas en las que hay árboles o áreas verdes. Durante la ola de calor en Nuevo León se han registrado temperaturas de hasta 45 grados Celsius, lo que ha provocado 64 defunciones, según el Reporte Semanal para la Vigilancia Epidemiológica 2023 de la Secretaría de Salud.

# Caen cruces 50% en frontera de EU/Reforma

Casi a dos meses del levantamiento de una orden de salud pública que permitía al Gobierno de Estados Unidos expulsar rápidamente a los migrantes en la frontera sur, la cantidad de indocumentados que ingresan al país no sólo ha disminuido drásticamente, sino que también se ha mantenido relativamente baja. Los funcionarios esperaban que la expiración de la regla de salud pública, conocida como Título 42, generara un número aún mayor de cruces ilegales, porque creían que el cambio de política podría causar caos si los migrantes que no habían podido solicitar asilo de repente pudieran hacerlo.